

Liebe GCLerinnen und GCLer,
liebe Freundinnen und Freunde der Gemeinschaft Christlichen Lebens!

Das GCL-Delegiertentreffen 2016

zu Pfingsten in Wernberg war geprägt von einer sehr konstruktiven und freundlichen Atmosphäre unter den rund 30 Delegierten aus Wien, Nieder- und Oberösterreich, aus der Steiermark, aus Kärnten, Nord- und Südtirol. Am Beginn stand ein Workshop zum Thema „Indifferenz – Engagierte Gelassenheit“. Breiten Raum nahmen die Berichte des Vorstandes und die Vorstellung der Kandidatinnen ein. Die Wahl gestaltete sich überaus spannend, das Ergebnis löste große Freude aus. Schließlich muss die beeindruckende Darbietung der Gruppe um Ulrich Treipl zum Thema Leben mit Flüchtlingen hervorgehoben werden.

Der neue GCL-Vorstand für 2016 – 2019

So bunt wie beim Delegiertentag setzt sich auch der neue GCL-Vorstand für 2016 - 2019 zusammen: Vorsitzende: **Kornelia Engleder** (Linz); Stellv. Vorsitzende: **Brigitte Storm** (Graz); Schriftführerin: **Waltraut Stockreiter** (Spittal/Drau); weitere Vorstandsmitglieder: **Maria Jorstad-Perger** (Innsbruck), **Renate Pistrich** (Graz), **Gertrud Zeller**, **Joseph Weiss** und **Nicholas Holmes-Edinger** (alle aus Wien), **Martha Dumphart** (Linz) und **P. Richard Plaickner SJ** (Innsbruck). Wir danken für die Bereitschaft aller, die GCL-Österreich in den nächsten Jahren zu fördern und zu begleiten.

Zum Vormerken: das GCL-Delegiertentreffen 2017

wird von **Freitag, 19. Mai bis Sonntag, 21. Mai 2017** im Haus Marillac **in Innsbruck** stattfinden.

Angebot Kurzexerzitien für GCL-Mitglieder, 19. – 23. Juli 2016

Da viele GCL-Mitglieder noch nie Exerzitien gemacht haben und daher vielleicht auch eine gewisse Sorge oder Unsicherheit besteht, ob längere Exerzitien für sie in Frage kommen, bieten wir wieder Kurzexerzitien an. Diesmal im Sommer: 19. – 23.07.2016.

Ort: Schloss Wohlgemutsheim - Geistliches Zentrum Don Bosco Schwestern, 6121 Baumkirchen, Tirol; Begleitung: P. Richard Plaickner SJ; Kosten: Übernachtung im Einzelzimmer mit Vollpension € 62,- pro Nacht + € 50,- Kursbeitrag, TeilnehmerInnenzahl: 6, **Anmeldeschluss: 13. Juni 2016**, Anmeldung im GCL-Sekretariat unter: anmeldung@gcloe.at (oder per Post an GCL-Österreich, Bäckerstraße 18/15, 1010 Wien).

Weitere Infos siehe Infoblatt:

http://gcloe.at/Joomla/images/Dokumente/Kurzexerzitien_Juli-2016.pdf

Projekt der GCL-Europa „At the frontiers with asylum seekers“ in Ragusa/Sizilien sucht Freiwillige

Wer möchte mitmachen?!

Das Projekt, das 2015 begonnen wurde, wird heuer weitergeführt. Menschen zwischen 18 und 35 Jahren sind eingeladen, 3 Wochen die Situation der Flüchtlinge vor Ort zu teilen, den Alltag mit ihnen und ihren Betreuern zu leben und auch Sizilien mit Land und Leuten kennen zu lernen.

Es werden zudem Menschen jeglichen Alters gesucht, die den Freiwilligen als geistliche BegleiterInnen zur Seite stehen.

Karl Jurik (Gruppe MAGIS) hat im Vorjahr einen Turnus mitgemacht. Das Projekt hat ihm neue Perspektiven eröffnet. Wer Interesse hat, kann ihn gerne kontaktieren: Karl Jurik: 0043 6991 380 6436 bzw. k.jurik@gmx.at. Das Projekt erstreckt sich von 25.6. bis 9.10.2016.

Nähere Infos: clc-cvx.eu (Update in Arbeit)

Vernetzungstreffen „Heilende und Pflegende Berufe“, 16. – 18. Sept. 2016 in Graz

Auch dieses Jahr laden wir wieder zu einem interprofessionellen Gedanken- und Erfahrungsaustausch ein: **„Dafür bin ich nicht zuständig!“**

Kennen und schätzen wir das? Oder sehnen wir uns mehr nach Jesu Angebot an den blinden Bartimäus: „Was willst du, dass ich dir tue?“

Zeit: Fr 16. September, 17:00 Uhr bis So 18. September, 13:00 Uhr

Ort: Exerzitienhaus der Barmherzigen Schwestern in Graz, Mariengasse 12

Kosten: Vollpension Einzelzimmer € 116,- und Kurskosten € 46,-

Max. TeilnehmerInnenzahl: 20

GCL-Mitglieder und Interessierte sind herzlich willkommen. **Anmeldung bis 2. September 2016** im GCL-Sekretariat: anmeldung@gcloe.at mit Einzahlung der Kursgebühr von € 46,- auf das GCL-Konto: IBAN AT95 6000 0000 0758 8109. Siehe auch: <http://gcloe.at/Joomla/index.php/thema/neuigkeiten/veranstaltungen/62-vernetzungstreffen-fuer-heilende-und-pflegende-berufe>

Die nächste Ausgabe der GCL-Zeitung (Nr. 01/2016)

Gut Ding will Weile haben! Die GCL-Zeitung hat einen Relaunch erfahren und wird Ende Juni mit neuem Gesicht erscheinen. „GCL unterwegs“ wird etwas umfangreicher und „bunter“ (im Zweifarbendruck) sein und nun nur noch zweimal jährlich erscheinen (Juni und Dezember). Das neue Redaktionsteam stellt sich in der nächsten Ausgabe (erste Ausgabe NEU) vor.

Pilgern ist eine Spur MEHR als Weitwandern am Jakobsweg

Unter diesem Motto war eine 9-köpfige GCL-Pilgergruppe mit TeilnehmerInnen aus Innsbruck, Mondsee, Linz und Wien und der Obfrau des Forums Glaube und Gerechtigkeit von 26. bis 29.5. auf dem Mühlviertler Jakobsweg von St. Oswald bei Haslach bis Engelszell unterwegs. Das MEHR bezog sich auf das Wahrnehmen von "Aufbrechen, Gehen, Unterwegs-Sein, Ankommen", um sich damit dem Wirken Gottes in unserem jeweiligen Lebensalltag zu öffnen.

Zu den kostbaren Erfahrungen dieser Tage gehörten u.a. der persönliche Austausch untereinander, das Gehen im Schweigen, die abschließende gemeinsame Eucharistiefeyer im Freien, das Gespräch mit Abt Martin Fellhofer vom Stift Schlägl, die starken Eindrücke der Landschaft, eine humorvolle und wohlwollende Stimmung und für manche das Aushalten von Erschöpfung und Beschwerden in den Füßen.

Ein herzliches Danke an Johann Gallhammer für die umsichtige Vorbereitung und Begleitung mit dezenter Unterstützung von Kornelia Engleder.

GCL-Reise in die EU-Hauptstadt Brüssel VERSCHOBEN!

Nach Gesprächen mit dem Reiseleiter Fritz Staudigl (Innsbruck) und im GCL-Vorstand wurde beschlossen, die geplante Reise nach Brüssel um ein Jahr zu verschieben. Diese GCL-Reise wird also definitiv von **Mittwoch, 25. bis Sonntag, 29. Oktober 2017** stattfinden. Grund dafür ist die schwierige Situation nach den Attentaten in Brüssel.

Zur Erinnerung das Angebot: In Brüssel, der „Hauptstadt Europas“, gehen wir der Frage nach, wie die EU funktioniert und welche Rolle dabei christliche Wertvorstellungen spielen. Wir suchen die Begegnung mit Jesuiten, die im EU-Umfeld arbeiten, sowie mit GCL-Mitgliedern in Belgien. Neben dem multikulturellen Brüssel besuchen wir bei einem Tagesausflug auch die schönen und geschichtsträchtigen Städte Brügge und Gent.

Mit herzlichen Grüßen,
der Vorstand der GCL-Österreich

Wien, 31.05.2016